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Nantes, le 3 juin 2014

Philippe Grosvalet, président du Département, appelle au rassemblement

Philippe Grosvalet lance un appel
pour une nouvelle grande Région
Pays de la Loire-Bretagne

La réforme territoriale annoncée hier soir par le Président de la République prévoit un maintien
en l’état des Régions Pays de la Loire et Bretagne. Un statu quo qui ne satisfait pas Philippe
Grosvalet, président du Département de Loire-Atlantique :

« On ne peut pas rester avec des Régions de 3 millions d’habitants. Je suis au contraire favorable à
de grandes Régions fortes, avec des compétences stratégiques.

Il n’y a qu’une formule gagnante : c’est une nouvelle grande Région englobant les Pays de la Loire et
la Bretagne. Celle-ci pèserait près de 7 millions d’habitants (soit plus de 10% de la population
française) et 9,1% de la richesse nationale (en PIB). Dans la nouvelle organisation territoriale, nous
serions alors la troisième Région française.

Pour moi, un rassemblement entre les Pays de la Loire et la Bretagne est toujours possible : la partie
n’est pas encore terminée. J’appelle donc toutes les personnes de bonne volonté dans les domaines
politique, économique, social et culturel à prendre leurs responsabilités en ce moment particulier pour
peser dans le débat.

Des voix importantes de femmes et d’hommes de nos deux régions doivent se faire entendre. Si on
ne saisit pas cette chance unique, on risque de passer définitivement à côté de ce tournant historique.
D’autant que l’identité bretonne n’a rien à craindre d’un espace agrandi, bien au contraire. La culture
bretonne rayonne bien au-delà des frontières de la Bretagne et de la France.

La Loire-Atlantique, avec ses nombreux atouts, aura évidemment un rôle phare à jouer dans cette
nouvelle grande Région. Ce n’est pas un hasard si tout le monde désire un rapprochement avec notre
département. Je me suis ainsi vivement opposé à un mariage forcé avec les Régions Centre ou
Poitou-Charentes. Depuis hier soir, la question ne se pose plus : je considère que le débat est clos et
je regrette même qu’il ait été ouvert.
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En tant que président du Département de la Loire-Atlantique, je me réjouis par ailleurs de voir que le
Président de la République a pris conscience de l’importance et de l’utilité des Conseils généraux. On
ne peut pas se passer de cet échelon intermédiaire de proximité : sans lui, une grande partie du lien
social va disparaître.

Un vrai débat va donc pouvoir s’ouvrir sur l’avenir des Départements : nous devons en profiter pour
savoir ce qui peut être fait par les Conseils généraux, les intercommunalités, les métropoles et les
Régions. Des expérimentations et des spécialisations doivent se mettre en place pour une meilleure
efficacité des services publics rendus aux habitants. J’y prendrai ma part. »

Philippe Grosvalet,
président du Département de Loire-Atlantique


